



## Morena y sus fracturas

### HECHOS Y SUSURROS

### DOLORES COLÍN



[lola-colin@hotmail.com](mailto:lola-colin@hotmail.com) // @rf59

**S**i los números no fallan, la contienda por la candidatura presidencial de Morena cada vez se complica más porque las preferencias se cierran y entre quien lidera y el tercer lugar hay menos de 10 puntos de diferencia.

Las últimas encuestas prevén un escenario cerrado en el que parece ser que la dirigencia nacional del partido no ha reparado en cuanto a que necesitará una operación cicatriz inmediata.

La guerra de los números está latente, según la más reciente encuesta de la OEM, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López ya superó al canciller Marcelo Ebrard, es decir, ya se ubica en segundo lugar de las preferencias y sólo cinco puntos de diferencia lo separan de Sheinbaum quien sigue a la cabeza.

Los aspirantes presidenciales de Morena, ven que la ventaja de Claudia Sheinbaum se acorta. Luego de tres meses de estancamiento en sus números, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México parece presentar un declive en sus estadísticas de intención de voto rumbo al 2024, por eso la sobre exposición y las acciones en su cuarto de guerra de organizar constantes giras a los estados del país, además de los eventos masivos en el zócalo.

Las diferencias de Ebrard y Mario Delgado por la falta de respuesta en las reglas en el proceso para llegar a la encuesta, las complicaciones de Sheinbaum en el Metro, las limitantes de Monreal como coordinador de la fracción de Morena en el Senado, han permitido que Adán Augusto crezca orgánicamente, utilizando sus atributos más fuertes como ese propulsor. Sin duda, las acciones que ha realizado

por su labor como secretario de Gobernación le han acercado con los gobernadores de la República, principalmente los de Morena.

Para el lunes 5 de junio, a la convocatoria de Mario Delgado para iniciar el proceso de selección de su candidato a la Presidencia de la República, “las corcholatas” estarán muy confrontadas. Y hay que sumar a Gerardo Fernandez Noroña del PT y Manuel Velasco del Partido Verde.

### SUSURROS

1. No habrá período extraordinario que ordenó el Poder Judicial al Senado de la República en dos ocasiones, para cubrir dos de las tres vacantes que tiene inhabilitada el Inai. El senador Ricardo Monreal como Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara alta presentó dos ternas a candidatos del INAI para ocupar las vacantes que dejaron los comisionados Rosendoevgueni Monterrey y Francisco Javier Acuña, pero su bancada lo impidió. El hecho sigue la orden de Palacio Nacional e impide que los cuatro comisionados puedan sesionar y el rezago crece.

2. Los integrantes del Movimiento Indígena Maya Peninsular siguen exigiendo el cierre definitivo de Calica, propiedad de Vulcan Materials. Su líder Quetzal Tzab González, conocido como uno de los promoventes de la demanda colectiva que utilizó los argumentos del estudio de Semarnat realizado en 2022. Lo que todos saben es que Tzab fue un ex funcionario de la administración de la alcaldesa Laura Beristain, aliada política del presidente López Obrador y opositora desde hace muchos años de las operaciones de Calica. La voz que hasta ahora no se ha pronunciado es la de la comunidad de Solidaridad, como tampoco de la presidenta municipal panista Lili Campos. ¿Será porque no existe una queja real contra la empresa?

3. La abogada Leticia Bonifaz Alfonso, experta en Derechos Humanos, igualdad de Género, miembro del Comité para la eliminación de la discriminación contra la mujer de la ONU, recibió esta semana el reconocimiento de la máxima casa de estudios, la UNAM, el reconocimiento por 40 años de servicios académicos. Desde este espacio le expreso mi reconocimiento y felicitaciones.